

学校だより

柏市立大津ヶ丘中学校
第11号 令和3年2月26日発行



〒277-0921 千葉県柏市大津ヶ丘1-25
TEL: 04-7192-1130
FAX: 04-7192-1331
<http://www.otsu-j.kashiwa.ed.jp/>

毎月第1月曜日は「安全の日」です。



卒業と進級にあたって

いよいよ残り2週間で3年生は卒業し、1・2年生も1か月経てば進級します。3学期の生活も残り少なくなったわけですが、『今、できることに最善を尽くしていますか』と全校生徒に問いたいと思います。すでに3年生は私立高校受験・公立高校受験を終えて後は結果を待つばかりの状況です。現在、私立高校への進学を決めた生徒による送る会や学年レク、卒業式等の実行委員会で残り2週間がどの3年生にとっても友や先生と過ごす最後の貴重な時間となるように準備しています。

1・2年生も学年末テストを終え、部活動も再開しましたが、3年生を送る会の準備に全力を尽くしています。きっと今年の送る会は今までとは違った形であっても1・2年生の3年生への感謝の気持ちと3年生から後輩へ託す思いがあらわれる素晴らしい会になると期待しています。

去年は送る会に向けて準備している中で一斉休校となり、その後の登校が3年生は卒業式、1・2年生は修了式だけになってしまいました。

できることが沢山あったのにできなくなってしまったその時の気持ちを忘れてはならないと思います。いつどんなことが起きても皆さんは学びを止めてはいけません。入試やテストが終わったら学びが終わりではよいはずがありません。まだまだ学習すべきことは沢山あります。

3年生は高校へ入学する前に中学校で苦手であった教科や各教科の不得意分野は少しでも克服できるように勉強しておきましょう。4月からのスタートダッシュができるかどうか、高校の学習にしっかりついていけるかはこの一カ月の過ごし方にかかっていると思います。

このことは1・2年生にとっても同じです。すでに学年末テスト返却が終わり、答案が戻ってきています。苦手なところをそのままにして進級してしまうのは簡単ですが、進級してから困ることになります。特に2年生は3年生になれば進路が現実化してきますので苦手なところをそのまましておくのはどんな結果につながるのかわからないことはないと思います。夏休みになって焦ることがないようにこれからの一カ月でできることに最善を尽くしましょう。

さて、最善を尽くしてほしいのは勉強のことばかりではありません。3年生にとって最大のイベントは卒業式です。今年は保護者の皆さんに出席していただきます。親にとって義務教育を終えるわが子のりっぴな姿を見ることはうれしい瞬間です。それは私達教師側も同じです。特に担任の先生方にとっても堂々と卒業していく生徒の姿を見ることは最大の喜びでしょう。短い練習時間ですが、ここでも実行委員会に協力し、今、できることに最善を尽くしてほしいと願います。一日一日を大切に友や先生との別れを惜しみ、クラスや学年で過ごす時間を楽しんでほしいと思います。

1・2年生は送る会だけでなく、委員会活動や部活動などで今、できることに最善を尽くしてほしい。全校で集まれないとか、活動の時間が短いとか、大会がない等思うようにできないことは沢山ありますが、今、頑張っていることは必ず進級した学年、クラスや全校の場で生きてくるはずですよ。

最後になりますが、卒業・進級にあたって希望を持ちましょう。誰だって慣れた環境から新たな環境に替わる時は不安が大きい。しかし、その不安を乗り越えて踏み出す新たな環境には君を待つ新たな友人や先輩、先生が待っている。卒業や進級にあたって自分の生き方や意識を変えることも可能です。気持ちの持ちようによって新たな環境は自分にとって最適な環境にすることができます。

そのためにも「こんなことをやってみよう」「こんなことを楽しみたい」「新しい友達を作ろう」等の新たな希望をしっかり持って卒業、進級を迎えてほしいと思います。

保護者の皆様へ 卒業期や進級期は心身ともに飛躍する機会であると同時に不安も抱える時期です。時には叱咤激励も必要ですが、距離を置いて温かく見守ることも大切な時期です。『いつでも相談していいよ、困ったら頼ってね』という言葉かけで生徒がいつでも安心して相談できる関係づくりを家庭と学校でつくっていただければと思います。ご理解とご協力をお願いいたします。



学校評価アンケートの結果から

すでに先週、学校自己評価の傾向と分析については、一覧として考察の配布や保護者意見を HP 上からご覧いただけるようにしましたのでいかがでしたでしょうか。ここではコロナ禍における本年度の取り組みの評価結果について一部を抜粋して説明させていただきます。

(1) の生活面では、コロナ禍で様々な制限や中止等が部活動や行事にありましたので「学校生活を楽しく送っている」に対しては正直、昨年度より低い評価を覚悟していましたが、生徒・保護者ともにアップしていましたので大変うれしく思いました。今、できることを考えて楽しく学校生活に取り組んでもらった生徒の皆さんに感謝します。

(2) の学習面では、「集中して授業に取り組んでいる」は昨年度より生徒・保護者・教職員ともにアップしたことは通年、授業を巡回していても確かによく集中して取り組む生徒が多いことが実感できていたので安心しました。それ以外の項目については経年の課題として今後もどのように取り組むことが向上につながるのか検討していきます。

(3) の公開・地域・環境については、昨年度の保護者意見からも改善を図る本年度の重点項目でしたので各だよりの発行、HP の更新やすすくメールによる情報提供を評価していただけた結果と受け止め、次年度も更に工夫して開かれた学校づくりに取り組む所存です。

(4) の新型コロナ感染症対策に特化した項目は、本年度新たに加えた内容です。本校は感染症対策を最大限に行った上で形は昨年度とは違いましたが、体育的行事・旅行的行事・文化的行事、部活動をすべて行いました。そのことに対してはおおむね満足していただけた評価と考えますが、授業時間の確保については教職員の100%に対して保護者は68.3%という評価でした。6月より29時間の時間割を31時間(モジュール時間を加えて)に変更して毎週2時間多くし、行事等における準備時間も削減して授業を増やす等に加えて、さらに夏休み・冬休みの短縮により授業時間の回復を図ってきたことへの広報が不足していたのではないかと反省しています。

3年生は、ほぼ年内に履修内容は修了し、1・2年生も次年度に持ち越すことなく履修内容が修了できる状況であることをご報告させていただきます。

第73回千葉県小・中・高校席書大会：千葉日報社賞 3年 中村 芽衣

第51回柏っ子造形展出品者の紹介

1年 鈴木碧人 根岸茉尋 皆川和夏 小田楓 田中陽大 相良美咲 大宮瑠菜 吉村明莉

2年 杉山雫 中山匠 鈴木美桜 山口諒 川口楓花 黒田麻央 水原美咲 小野寺一乃

3年 吉田るい 益子海玖 柘植勇汰 中村芽衣 福西琴音 橋口陽奈多

◆3月の主な予定

2日(火) いじめ対策委員会

4日(木) 3年生を送る会

5日(金) 公立高校入学者選抜発表

10日(水) 公立高校入学者選抜2次募集出願

11日(木) 公立高校入学者選抜2次募集志願変更

12日(金) 卒業証書授与式

15日(月) 全校委員会・公立高校入学者選抜2次募集検査

17日(水) 職員会議・部活動休養日・公立高校入学者選抜2次募集発表

18日(木) 学年末保護者会

19日(金) 新入生一日入学

21日(日) 千葉県知事選挙会場(創心館)

23日(火) 大掃除・給食終了

24日(水) 修了式・辞校式



文責 校長 佐々木昌文